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抢黄灯、打电话、“加塞儿”、随意变道

“中国式开车”不能太任性
交通出

行一直是大众关注的焦
点问题，2015政府工作报告中

再次将其提到重要位置，加强城市公
交建设，坚决治理拥堵等城市病，让出行更
方便、环境更宜居。
事实上，除了城市建设、交通规划、车辆保有量
快速增长等外部因素之外，“人”也是造成交通不
畅的重要原因之一。继“中国式过马路”被归入
“中国式陋习”之后，对“中国式开车”的吐槽声
也越来越响。黄灯当绿灯使，哪里有空挤哪
里，一脚刹车说停就停，红灯还有几秒刷个
微博先……“中国式开车”，你怎么看？
郑州全媒体新闻中心两会记者

赵柳影 张竞昳
北京报道

中国式开车
您有没有？

司 机 孙 先 生 ：
新手吧，也就算了，可

不少开车“任性”的都是
老司机！仗着自己技术高
又是“铁包肉”，上路完全
当自己是“坦克”，还是

属螃蟹的！

外 教 Hammer：
我 在中国待 3 年多了，到现

在也没适应。开车经常被吓得一
身冷汗。你开得好好的，前边车突然
就变道了，没有任何转向灯提示，好几
次我都差点儿撞上去。一旦堵车，跟
车跟得不紧就等着被“加塞儿”，哪

里有空他们挤哪里啊，被加一个
无所谓？这种心态你就等

着一直被加吧。

网友兔小兔：
停！建议楼上 、楼 上 上

别 互 相 吐 槽 了 ，五 十 步 笑
百 步 。 建 议 大 家 都 从 自 身
做 起 吧 ，不 管 是 两 条 腿 走
路，还是开四轮车，都严格
遵照交规，别让“中国式”

成了讽刺。

车主夏先生：说得真
好，“开车不能任性”必须

成为每个司机心中的一个底
线。随着“最严交通法规”的出
台，我感觉现在司机开车已经越
来越守规矩了。我建议机动车管
理要具有持续性，因为人都有

侥幸心理，看到路面上没有
交警，可能就会违规

行驶。

全国人大代表、河南省
戏剧家协会副主席李金枝：

对于“中国式开车”我感受很深，上
下班开车，有时候真是感到心塞和郁

闷。有一次，我正在行车道上正常行驶，
前方一辆车没有任何提示，突然刹车，然
后司机就下车去后备厢拿东西了。我建议
对这样影响前后车辆正常运行的“中国式
开车”，交通部门要加大处罚力度和教

育力度，这样才能慢慢让大家养成
良好习惯，不管是新手还是老

手，开车都不能任性。

新手老手
开车都别任性

以路网建设
为“本底”规划

全 国 人 大 代 表 、
长 城 汽 车 总 裁 王 凤 英 ：

确实，“中国式开车”对交通有很大
的影响，关键还不安全。但是解决交

通问题，除了要增强车主的安全意识和
开车守规矩之外，相关部门更要加强城市
交通规划立法，建立科学合理的路网结构，
以路网建设规划为“本底”规划，其他一切
规划以其为基础。道路交通规划是主规
划，房地产规划是次规划，城市路网规

划建设必须有前瞻性、科学性，可
提供可持续的城市发展需要

的路网。

全国人大代表
李 金 枝 ：这条建议

说得真好，城市的基础
规划和设施一定要考
虑到交通这个重要

因素。


